
令和元年度 

第１回議会報告会要点筆記 

 

        開催日時  令和元年１０月２６日（土） 

              午後１時３０分より 

        場所    東員町保健福祉センター 

  

１．開会   

  議長あいさつ 

 

２．議員紹介 

  各自自己紹介（伊藤治雄議員病気のため欠席） 

 

３．審議内容報告 

  予算決算、総務建設、教育民生各常任委員長より、とういん議会だより１４１号に基づ

き内容説明を行いました。東員第一中学校移転事業特別委員長からは、移転候補予定地

とその用地の取得について報告があったことなどを説明しました。 

 

４．その他の活動報告 

  各委員会、全員協議会の研修内容等について議長をはじめ委員長から、とういん議会だ

より１４１号に基づき研修内容等の報告をしました。 

休憩後意見交換が行われました。その内容は次の通りです。 

 

 

質問 補助金の見直しが進められています。自治会の補助金について伺います。 

答  町側の事案です。全員協議会で１年半掛けて精査するとの説明しか受けていません。 

 

質問 議員の賛否で議長が加わらない理由は、また議長、副議長が一般質問をしない理由

は。 

答  定例会は年４回あります。議長は公平性が求められるためであり委員会に入ってい

ません。また、行政との調整や議案についての協議など議事進行を円滑にすることが

重要であることから一般質問には立ちません。副議長は議長を補佐する責務がありま

す。また監査委員は機密情報を有するため、質問を控えています。 

 

質問 報告の題目が長いのでは。議長、委員会の任期は、重要なら単年度で終わらすのは無

責任。２年にしたらどうですか。（要望） 

 

 

 

 



質問 難聴者です。防災時の避難のしくみが見えてこない。誰でも安心して避難して、安心

して住めるための話合いは行われているのか。 

答  防災の視察研修した内容を参考に、行政と協議し、町側に提言する予定です。行政側

と話し合いを行い、不足している点を協議していきます。 

 

質問 議会だよりの記事やレイアウト等はどのように行うのか。 

答  レイアウトは１年間同じ構成となっています。写真については発行時担当を決めて

います。 

 

質問 自治会予算削減関連において町予算全体で何が必要か検討する必要があるのでは。

全体像が見えてこない。第一中学校移転で補助金活用、特に国・県の折衝は。 

答  補助金は約３億円と聞いている。今の時点では明確ではない。９月議会で特別委員会

を設置した。 

 

質問 臨時職員２６０人の内訳は。 

答  保育士、臨時職員、学校の支援員、給食センターや、短期の労働者も含めて２６０人

です。 

 

質問 町の職員が２００人、臨時職員が６０人ということですか。 

答  町の職員以外の人数です。 

 

質問 資料を前もって配ってほしい。自治会の高齢者対策をお願いしたい。また、なぜアン

ケートを取るのか研鑽してほしい。（要望） 

 

質問 議会だより空白が多いので紙面が勿体ない。もう少し意義のある議会だよりにして

ほしい。ＲＤＦ関係で道路が傷んでいる。ＲＤＦ侵入道路改良時に歩道の整備を。一

中移転については情報を細かに知らせてほしい。（要望） 

 

質問 予算委員長の説明で誤りがあります。訂正をしてほしい。 

答  説明で誤りがありました。訂正してお詫びします。 

 

質問 国や県でも女性活躍が謳われている。女性議員が３名と少ないが増加する方法はあ

りますか。 

答  議員は町民のみなさんが選んでいただくものであると考えます。 

 

質問 事前に質問したように、女性の一般質問が多いが多選者は少ない。報告会のビデオ

撮影を要求したが拒否された。 

答  一般質問だけが議員活動ではない。ビデオ撮影は今回については議員全員が撮影は

好ましくないとの結論です。 

  



質問 議長の任期は２年が良いのではないか。しっかり審議してほしい。 

答  現在任期が１年の町村は全国で７％です。 

 

質問 各自治会の役員の選出に問題を持ちます。補助金削減テーマはこれまでも実行され

ています。この問題については議員も関係者と真剣に取り組んでほしい。（要望） 

 

以上、午後１時３０分に始まり午後４時まで行いました。 

 

                      要点筆記者  鷲田昭男 

                             島田正彦 

                             伊藤治雄（欠席） 

この報告会には議員は議長をはじめ１３名の参加となりました。 

また、一般の参加者約１００名でした。 

伊藤治雄議員については報告会当日体調不良のために参加することは出来ませんでしたの

で付け加えます。 


